

Sesenta policías se forman en la detección y lucha contra delitos de odio en Almería

Almería registra diez delitos de odio en el año 2021, la mayoría de racismo o contra la condición sexual

LA VOZ

La Policía Nacional en Almería desarrollada durante esta semana unas jornadas formativas para agentes sobre la persecución de los delitos de odio, su marco jurídico y los posibles medios para la protección de las víctimas y la prevención en colectivos vulnerables.

A las mismas asisten unos 60 agentes de la Comisaría Provincial de Almería y de la Comisaría Local de El Ejido pertenecientes a diferentes escalas y categorías.

Se trata en su mayoría de policías destinados en los Grupos de Atención al Ciudadano, Oficina de Denuncias, y Unidades de

Prevención y Reacción (Seguridad Ciudadana) que, por las condiciones de sus servicios, pueden detectar estos delitos.

Las jornadas desarrolladas en el aula de formación de las instalaciones policiales de la calle Alcalde Muñoz. Cuentan con la participación como ponentes del fiscal especializado en Delitos de Odio y Discriminación de la Fiscalía de Almería, David Calvo López.

En la provincia de Almería la fuerzas de seguridad del Estado reflejaron diez denuncias por delitos de odio durante el pasado año, la mayoría asociadas a ataques racistas y a personas de la comunidad LGTBI. Esto supone una caída del 50 por ciento respecto a

El fiscal David Calvo participa como ponente en un encuentro para policías nacionales

los sucesos identificados en 2020.

Nueve de los diez delitos investigados fueron esclarecidos y tres personas fueron detenidas por la Policía Nacional y la Guardia Civil, según detalla el informe de Interior. Esto muestra el alto índice de resolución de casos desde la perspectiva policial, aunque no ahonda en el final de los procesos.

Estas jornadas tienen como objetivo la imple-



Jornadas celebradas en Alcalde Muñoz. LA VOZ

mentación del programa TAHCLE (siglas en inglés de formación en delitos de odio) en las plantillas policiales, lo cual permitirá la unificación de criterios de formación y tratamiento de los delitos de odio por parte de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, con respecto a los países europeos de nuestro entorno, compromiso adquirido mediante Instrucción 1/2019 de la Secretaría de Estado de Seguridad

El contenido de las ponencias versará entre otras materias, sobre la conceptualización, regulación en el ordenamiento jurídico español, casuística e indicios a tener en cuenta en las investigaciones policiales relativas a los Delitos de Odio.

Taller informativo para actuar ante un "código ictus"

El próximo martes 21 de febrero a las 18:00h. en el salón de actos del Hospital Vithas Almería

PABLO POZA

El Hospital Vithas Almería organiza un Aula Salud dedicada familiares, población en general y pacientes que hayan sido afectados por un ictus. Los profesionales de Vithas el Dr. Nadir El Mekkaoui, médico de urgencias, Dr. Javier Fernán-



Sesión divulgativa del Aula Salud. LA VOZ

dez Pérez, Neurólogo, Laura Antequera, responsable de urgencias junto con la neurorrehabilitadora Natividad Pardo de la clínica Neurodem, serán los encargados de trasladar a los pacientes, población general y familiares de afectados por ictus, aspectos básicos relacionados con la enfermedad desde su inicio hasta su recuperación.

Gratis El taller, que durará aproximadamente una hora, hará un recorrido como si lo hiciera el paciente desde que entra por las urgencias del hospital y se activa el "código ictus", hasta que pasa por el diagnóstico del neurólogo y finaliza con la importancia de la neurorrehabilitación

precoz del paciente ingresado con esta patología para su recuperación.

Los doctores explicarán a los asistentes los tipos de ictus que existen y qué son, reforzarán la importancia del valor del tiempo y de una actuación precoz ante esta situación.

"Con este Aula Salud desde Vithas Almería, queremos hacer a la población almeriense participe de una patología con alta prevalencia hoy en día como es el ictus, de los posibles factores de riesgo de esta enfermedad, así como de la importancia de una actuación precoz y multidisciplinar por el equipo sanitario desde que entra el paciente por urgencias

y activamos el código ictus hasta que se va de alta a casa, ya que es una enfermedad tiempo-dependiente, en la cual cuánto antes actuemos mejor es el pronóstico y menor son las secuelas tanto físicas como psíquicas", confirma el coordinador del Aula Salud, el Dr. Nadir Mekkaoui, médico de urgencias del hospital almeriense.

El evento está planteado en formato charla coloquio para que los asistentes puedan hacer todas las preguntas sobre la temática a los profesionales que imparten la charla. El taller está abierto a todas aquellas personas que quieran asistir, previa inscripción en comunicacion.almeria@vithas.es.

La comodidad no se paga con nada.

Buenos Días

Reciba desde ya su ejemplar, cada mañana en casa.
Apúntese a las ventajas exclusivas para nuestros lectores más fieles.

Llame al teléfono
950 18 18 22
La Voz de Almería
www.lavozdealmeria.com

ALBUJICA DE MONTAÑO | BENEJÓN | CASTRO DE FILABRES | LIBRÓN | LUCANENA DE LAS TORRES | SORBAS | SÉNÉS | TABERNAS | TÁHAL | VIEJA DEL CAMPO

Rutas del Almendro en flor 2023
Filabres-Alhamilla
& VIII JORNADAS GASTRONÓMICAS DE LA ALMENDRA

10€/RUTA
Con comida en Restaurante 26€
8/21€ Niños

950 364 704 + info
info@ovivasdelosorbas.com
Inscripciones y Reservas

HAZ TU RESERVA / PIZAS LIMITADAS

TODOS LOS FINES DE SEMANA HASTA EL DOMINGO 5 DE MARZO
TODA LA INFORMACIÓN AL DETALLE. EN WWW.ALMERIAINFORMACION.COM

PONIENTE

Los vecinos de La Mojonera reclaman las Urgencias

Con apoyo del Ayuntamiento, quieren concentrarse ante la Delegación de Salud el próximo 2 de marzo

FRANCISCO G. LUQUE

El hartazgo ha llevado a ponerse en pie de guerra a gran parte de la ciudadanía de La Mojonera. Vecinos y vecinas de este municipio con más de 8.800 habitantes, ante la supuesta falta de respuesta de la administración autonómica quieren dar un paso más en sus reivindicaciones de una atención de Urgencias de Primaria en el pueblo, por lo que se ha convocado una concentración ante la Delegación de Salud el jueves 2 de marzo.

Con esta convocatoria, apoyada por el Consistorio mojonero, una decena

de asociaciones de vecinos, varias AMPA de los centros educativos de la localidad y otros colectivos, se pretenden ejercer presión para que, antes de que llegue dicho día, pueda producirse finalmente esa reunión con el delegado Juan de la Cruz. En caso de que no pueda llevarse a cabo, el plan acordado para trasladar directamente ante la sede de Salud en Almería sus peticiones, seguiría en marcha.

Al parecer se ha tomado esta decisión en La Mojonera, según indican en un comunicado, tras esperar un mes la respuesta de la Delegación de Salud a la carta que el propio alcalde, José Miguel Hernández, remitió

pidiendo un encuentro con asociaciones y colectivos para tratar el asunto.

“Los vecinos están cansados del ninguneo de la Junta de Andalucía en la Atención Primaria de La Mojonera, que lejos de mejorar, no ha dejado de empeorar desde que se suprimió la Unidad de Gestión independiente que había, para pasar a depender de Vúcar”, declara el regidor, que aprovecha para pedir a los concejales del Partido Popular que se sumen a estas “peticiones que consideramos justas y necesarias”, ya que considera que deben estar “para defender los intereses de sus vecinos por encima de los de su partido”.



Imagen de la fachada del Ayuntamiento de La Mojonera. GOOGLE MAPS

“Casos graves son derivados a Vúcar y los pacientes deben desplazarse por sus propios medios”

Motivos El malestar arrancó con la supresión de la Unidad de Gestión de La Mojonera, que ha pasado a depender de la de Vúcar. Una decisión que provoca “que se priorice el municipio vecino en el reparto de recursos, recortando los de La Mojonera”. Otra de las consecuencias, que es la que más estaría motivando el malestar vecinal, es la deci-

sión de obligar a los vecinos a desplazarse a Vúcar ante una urgencia, incluso durante el horario de consulta de su centro de salud, con casos incluso graves que han tenido que ir del centro de salud de La Mojonera al de Puebla de Vúcar por sus propios medios para poder ser atendidos, con la consiguiente pérdida de tiempo y riesgos.

ADRA

Campaña para fomentar las compras en comercio de cercanía

LA VOZ

El Ayuntamiento de Adra ha iniciado una nueva campaña de apoyo al comercio local bajo el eslogan ‘Si es bueno para Adra, es bueno para ti’.

Una iniciativa que fue presentada por la concejala de Comercio, Elisa Fernández, acompañada de la concejala de Hacienda, Alicia Heras; la presidenta de la Asociación de Comerciantes, Empresarios y Centro Comercial

Abierto de Adra, Matilde Gómez; y otros miembros de la asociación.

Como explicó la edil, “esta es una nueva iniciativa que ponemos en marcha desde el Ayuntamiento para fomentar las compras

en nuestra ciudad y que tanto abderitanos y abderitanas, como vecinos y vecinas de pueblos cercanos, se animen a hacer sus compras en el pequeño comercio de Adra”. Fernández ha insistido en que “para el equipo de Gobierno de Manuel Cortés es muy importante el apoyo continuo al comercio local que es parte del esencia de esta ciudad y un sector del que dependen muchas familias”.

Por ello, una vez más, pidió “a todos mis vecinos y vecinas que consuman en el comercio local”, donde, recordaba “encontraréis productos de calidad y recibiréis una atención cercana y personalizada”. La concejala explicó, además, que esta campaña será difundida a través de las cuentas oficiales del Ayuntamiento de Adra de las redes sociales Facebook e Instagram, así como a tra-

vés de carteles y pegatinas que se expondrán en los diferentes negocios asociados. “Desde el Ayuntamiento de Adra seguiremos apoyando, con iniciativas como la que hoy presentamos, al comercio local”.

Esta iniciativa se encuentra dentro de la subvención ‘Actuaciones de dinamización y promoción del comercio minorista y de la artesanía local’, de la Junta de Andalucía.



Un día con... **Agroponiente**

La Voz de Almería te invita a descubrir cómo es un día en las empresas, instituciones y con personas para poner en valor el trabajo que realizan y darlo a conocer al resto de la ciudadanía.

PATROCINA

Agroponiente
GRUPO



Ya disponible Online

La Voz de Almería

www.lavozdealmeria.com

LEVANTE

Lubrín asiste a personas dependientes mientras esperan que llegue la ayuda

El Ayuntamiento pone en marcha la iniciativa 'Conexión Social' para llenar ese 'vacío' asistencial

GUILLERMO MIRÓN

En el año 2021, casi 37.000 andaluces murieron sin haber recibido la prestación por dependencia que estaban esperando. Una espera que a veces se hace eterna, sobre todo para aquellas personas (muchas de ellas sobrepasan los 80 años) que viven solas y que requieren de ayuda para afrontar su día a día con la mayor dignidad y normalidad posible.

Ante la pasividad de otras administraciones supramunicipales para resolver esta situación a corto plazo, el Ayuntamiento de un pequeño pueblo almeriense ha sido el que ha puesto sobre la mesa una iniciativa que desde hace semanas está permitiendo a sus vecinos dependientes vivir con dignidad sin esperar a que llegue la ayuda necesitada.

Asistencia Se trata de 'Conexión Social' que ya funciona en el municipio de Lubrín. La única Administración local que acudió a una línea de ayudas en este sentido del Ministerio de Transición Ecológica. "La usamos para intentar paliar ese tiempo de espera que



Imagen de archivo del pueblo de Lubrín, en el Levante Almeriense. LA VOZ

GRAN ACOGIDA EN SUS PRIMEROS DÍAS

Poco más de una semana después de que este nuevo servicio esté disponible en Lubrín, ya son una treintena de vecinos los que lo han solicitado. La iniciativa ha sido tan bien acogida que, tal y como ha explicado el alcalde, Domingo Ramos, ya está estudiando la manera de continuar aplicando esta medida una vez que pasen los 18 meses para

los que ha recibido la ayuda del Gobierno de España. Con o sin ayuda. "Estamos valorado que haya llegado para quedarse y alargarlo en el tiempo incluso con fondos propios del Ayuntamiento", responde el regidor preguntado acerca de dar continuidad a este programa una vez que finalice la ayuda del Gobierno central.

tienen las personas mayores cuando solicitan la dependencia y que a veces les llega a los dos años o ni les llega", resume Domingo Ramos, alcalde de este pueblo que cuenta con algo menos de 1.500 habitantes. Este Consistorio acudió con ese proyecto bajo el brazo y acertó, porque fueron beneficiados con 50.000 euros de ayuda a los que el Ayuntamiento ha sumado otros 65.000 euros.

En total, 150.000 euros para ofrecer este servicio a sus vecinos que así lo necesitan durante, al menos, los próximos dieciocho

El Ayuntamiento ha incorporado a dos trabajadoras que visitan las casas de quienes han solicitado el servicio

Pese a que la iniciativa comenzó este mes, ya cuenta con una treintena de beneficiarios

meses. Tan sólo algunas semanas después de recibir el visto bueno a esta ayuda, el Ayuntamiento ya tenía organizado el sistema para atender a sus personas mayores que se encuentran en esta situación.

Procedimiento Actualmente cuentan con dos personas contratadas para esta ayuda a domicilio que atienden a una treintena de vecinos en atareas como la limpieza o a la hora de hacer la comida, entre otras acciones cotidianas para muchos pero imposible para otros tantos vecinos que esperan

la ayuda por dependencia. "Todas las personas que han solicitado la Ley de Dependencia y que estén a la espera, ya sea un mes o un año ya se convierte en una vecina a la que podemos atender con este programa", detalla el regidor de Lubrín.

Y es que la respuesta por parte de los vecinos de este municipio almeriense no ha podido ser más gratificante desde que este mes de febrero se ha puesto en marcha esta iniciativa.

Agradecidos "La gratitud es enorme. Es de las mejores cosas que un político puede hacer", asegura de forma tajante el alcalde. "Es que son personas que en muchos casos están solas. Y ver la cara de las personas a las que prestas un poco de atención de dos, tres o cinco horas a la semana, dependiendo de la situación...", resume el primer edil.

Agradecimiento por parte de aquellos que han acogido con los brazos abiertos esta iniciativa que, eso sí, no sólo ayuda y dignifica a quienes se benefician de la misma sino que, a tenor de sus palabras, también ha enriquecido a sus dirigentes. "Es de las mejores cosas que te puedes llevar en la vida", reconoce su alcalde.

Empresas
Negocios
**Empresas
& Negocios**

ALOMAR
CONGELADOS

C/ Molinillo, 18
Polígono San Rafael
Huércal de Almería
t. 950 300 412

RESTAURANTE

El Retiro

Carretera del Mamí
a Viator, 15

La Cañada de
San Urbano, Almería

Reservas:
950290580

TECNOESTOR
CONFECCIÓN A MEDIDA DE ESTORES Y CORTINAS
Enrollables, cortinas, estores,
panel japonés, colchas, cojines

Avda. Reino de España, 212 · Roquetas de Mar · Tel. 950 929 653

DON BALÓN
CAFE BAR

El mejor pescado a la plancha
El mejor marisco
La mejor comida tradicional
Las mejores patatas a lo pobre
La mejor pantalla gigante para ver el fútbol

Calle Benizalón, 21 · Rotonda de Cortijo Grande · Almería · Tel. 673 303 355

Neumáticos
La Juaida S.L.U.

Especialistas en alineación, neumáticos
y mantenimiento del vehículo

Pol Ind. La Juaida - Av. Sierra Nevada, 56
VIATOR - Tel. 950 30 44 03 / 950 30 41 24
lajuaida@vialider.es

Distribuidor:
VIALIDER
MICHELIN
BFGoodrich
Kleber
kormoran

Miércoles 15.02.23
IDEAL

ALMERÍA

Los hospitales de la provincia de Almería vuelven a estar limpios de coronavirus

Andalucía baja hasta los 106 ingresados, suma 568 casos y 16 muertes y cae a 21,69 su tasa de contagio entre personas mayores de 60 años

E. P.

ALMERÍA. Andalucía aumentó ayer la cifra de nuevos casos de coronavirus, pasando de los 435 de la semana pasada a los 568 de la actual, elevando a 1.632.516 la cifra total de contagios en la comunidad desde el inicio de la pandemia. Por su parte, la cifra de fallecidos aumentó en 16 hasta alcanzar los 15.809. Así lo indicó la Consejería de Salud y Consumo en el comunicado sobre la covid-19 difundido ayer, donde además revela que Andalucía ha registrado doce hospitalizados menos, situándose en 106. Además, descendieron en cinco el número de ingresados en unidades de cuidados intensivos (UCI) hasta un total de cuatro.

En cuanto a los datos de los hospitalizados por provincias, Málaga registra 25 hospitalizados, ninguno en UCI; seguida de Cádiz, con 22 hospitalizados, ninguno en UCI; Sevilla, con 19 ingresados, dos en UCI; Jaén, con 13, uno en UCI, y otros 13 en Granada y uno en UCI. Le siguen Córdoba, con nueve, ninguna en UCI; Huelva, con cinco y ninguno en



Una persona manipula muestras en un laboratorio. JAVIER BELVES

la UCI, y cierra Almería, con ningún hospitalizado.

Respecto a la incidencia media actual de contagios en Andalucía en los últimos 14 días en personas mayores de 60 años se acerca a los 20 puntos, concretamente en 21,69 por cada 100.000 habitantes; 3,08 puntos porcentuales menos que hace siete días

y continuando con su tendencia a la baja.

De este modo, de acuerdo con los datos facilitados ayer por la Consejería, que informa semanalmente de la situación de la pandemia de coronavirus, Andalucía ha registrado desde el inicio de la pandemia 1.1.632.516 casos confirmados -568 más res-

pecto al último informe- y ha alcanzado los 15.809 muertos -16 más-. Por su parte, la cifra acumulada de hospitalizados sube hasta los 86.705 -128 más-. La cifra de pacientes que han pasado por UCI se sitúa en 7.398, uno más.

En cuanto a los datos provinciales acumulados, de los

15.809 fallecidos desde el inicio de la pandemia -16 más-, 1.163.251 de Almería, que en los últimos días no ha registrado ningún deceso relacionado con la pandemia. Sevilla con 3.418 -cuatro más que en el informe anterior- se mantiene como la provincia con más muertes, seguida por Málaga con 2.859 -cinco más-, Granada con 2.324, Cádiz con 1.966 -uno más-, Córdoba con 1.670, Jaén con 1.621 -cuatro más-, Almería con 1.377, Huelva con 57 -uno más-.

Por su parte, los casos confirmados por PCR o test rápidos de antígenos alcanzan 1.632.516 desde el inicio de la pandemia -568 más desde el último informe-, liderados por Sevilla (330.022 -95 más-, seguida por Málaga con 319.398 -184 más-, Cádiz con 221.450 -69 más-, Córdoba con 199.161 -56 más-, Sevilla con 169.866 -39 más-, Almería con 157.848 -30 más-, Jaén con 135.361 -56 más-, Huelva con 99.410 -39 más-.

Los casos acumulados de coronavirus que han requerido hospitalización, por su parte, suman 86.705 -128 más-, con Sevilla la cabeza 19.285 -32 más-, seguida de Málaga con 16.968 -1 más-, Granada con 13.053 -cuatro más-, Córdoba con 8.978 -1 más-, Cádiz con 8.790 -10 más-, Jaén con 7.731 -ocho más-, Almería con 6.700 -cuatro más-, Huelva con 5.200 -14 más-.

De ellos, 7.392 personas han pasado por la UCI en Andalucía -1 más-, con la provincia de Sevilla a la cabeza con 1.492, seguida por Granada con 1.278, Málaga con 1.238, Almería con 912, Córdoba con 851, Cádiz con 750, Jaén con 582 y Huelva con 289.

Torrecárdenas, galardonado por la Organización Europea del Ictus

R. I.

ALMERÍA. La Unidad de Ictus del Hospital Universitario Torrecárdenas ha conseguido su reacreditación con el distintivo nivel 'Diamante', que otorga la Organización Europea del Ictus por su excelencia en el abordaje y tratamiento de

esta dolencia. El hospital almeriense fue, en mayo de 2022, el primer centro público andaluz en conseguir este galardón. Los hospitales de países cubiertos por la ESO (Organización Europea de Ictus) que capturan los datos del tratamiento en uno de los registros/bases de datos (RES-Q), aprobados previa-

mente, son candidatos al premio 'Angels' de la ESO con base en las medidas de calidad descritas en el sistema de niveles.

El director gerente del hospital, Manuel Vida, felicitó a la Unidad de Ictus que encabeza el jefe de Neurología, Jesús Olivares, y el supervisor de Enfermería, Joaquín García, «por mantener este logro que nos hace estar junto a los hospitales más punteros de Europa en este tipo de tratamientos».

«Como dejamos bien claro y mencionamos en reiteradas oca-

siones el año pasado, esto es un logro de todos los profesionales implicados en la atención a los pacientes con ictus en nuestro centro hospitalario, por lo que hay que trasladarles nuestra enhorabuena a todos ellos por el gran trabajo realizado, que demuestra una vez más que los pacientes afectados de ictus son tratados con los mejores medios y medidas de calidad posible», destacó Olivares.

Para conseguir por primera vez este galardón, el hospital alme-

riense presentó datos de más de 30 pacientes con ictus consecutivos. Según su desempeño respecto a distintas medidas, los hospitales participantes pueden ser considerados para el premio de oro, platino o diamante.

El hecho de haber conseguido nuevamente, el mayor reconocimiento a nivel europeo en la atención al ictus, «certifica que el trabajo realizado por todos los profesionales implicados en este proceso ajusta a los mejores criterios de excelencia establecidos».

aitia.
REFORMAS
INTEGRALES
EN ALMERÍA

SOLICITA TU PLAN DE REFORMA GRATIS

proyectos@aitiareformas.es

+34 950 556 095